

# LES VACANCES

ET LA

## COMMUNION FREQUENTE DES ENFANTS

---

Dans les conditions actuelles de l'éducation et de la vie, la période des vacances est fatale à la formation et à la vertu d'un grand nombre d'enfants, c'est là l'évidence même. Combien les ont passées dans le péché ! Combien reviennent au collège ou en pension moins bons qu'ils n'en sont partis ! Combien ont perdu, dans des contacts malsains ou dans une vie d'oisiveté, le stimulant de leur bel idéal, le germe d'une vocation supérieure !

De ceux que les vacances ont fait déchoir, plusieurs sans doute se ressaisissent, mais non sans conserver de tristes traces de cette période tourmentée ; que d'autres ne réaliseront jamais plus les espérances qu'ils avaient fait concevoir ! Des éducateurs zélés ont compris leur devoir et, pour enrayer le mal, ils ont fondé des œuvres excellentes. On s'est efforcé de grouper les élèves d'une même localité, d'organiser pour eux des amusements et des excursions, de les initier aux œuvres, de multiplier leurs rapports avec le clergé, d'obtenir leur participation commune aux offices ou aux sacrements.

L'emploi de ces moyens si louables tend à se généraliser ; toutefois, ils ne s'adaptent pas facilement aux diverses situations des enfants, dans les grandes villes, et pas du tout à ceux qui voyagent, qui séjournent à la campagne. De plus leur objectif spécial n'est pas le maintien ou la multiplication des communions. C'est d'elle pourtant qu'il faut redire toujours le mot de dom Bosco : *Tout est là !*

Ces humbles pages voudraient étudier, d'une manière toute pratique, au point de vue des vacances :

1. L'importance capitale de la fidélité à la Communion fréquente ;
2. les causes de la diminution ou de l'abandon de cette pratique ;
3. les moyens d'y remédier.

### I

### IMPORTANCE

“ Qu'on fasse tous les efforts possibles pour mettre la Communion quotidienne en honneur dans toutes les maisons d'éducation chrétienne.”